

Dr. J. O. Rousseau est un des captifs politiques qui a subi la détention en 1837 ou 38 à Montréal pour avoir pris part à l'insurrection.

—

Dr. B. H. CHARLEBOIS — La profession médicale vient de faire une perte regrettable en la personne de son doyen, le Dr. Basile Hyacinthe Charlebois, décédé à Montréal le 2 Juillet dernier, à l'âge de 82 ans. Né au Lac des Deux-Montagnes, le 16 Août 1791, il fit son cours d'étude classique au Collège de Montréal et commença ses études médicales dans cette même ville sous le Dr. Munro, père du Dr. Pierre A. C. Munro et alla les terminer à l'Université de Pennsylvanie, à Philadelphie, où il fut reçu docteur en médecine, le 10 Août 1817. Pendant son séjour aux Etats-Unis, son amour du travail et ses manières de gentilhomme le firent distinguer des professeurs qui illustraient alors les chaires de cette Université. Muni de son diplôme et de certificats spéciaux des Drs. Wistar, Physick, Parrish, Dorsey, etc., il se présenta devant deux examinateurs nommés par le gouvernement d'alors, les Drs. Lædel et Arnoldi et reçut sa licence signée par le Gouverneur Sherbrooke. Ses anciens maîtres voulant lui donner un témoignage de leur estime, le firent nommer membre honoraire de la Société Médicale de Philadelphie. Il commença à exercer son art à Vaudreuil où il demeura jusqu'à l'année 1839, puis il vint s'établir alors à Montréal où il ne tarda pas à acquérir une nombreuse clientèle.

En 1849, une phalange de jeunes gens d'un talent brillant, nos ainés d'aujourd'hui, animés de la noble ambition de faire progresser la science médicale en ce pays fondaient la Société Médicale d'Emulation du Bas-Canada et choisissaient le Dr. Charlebois, comme Président. A cette époque, la loi actuelle incorporant la profession médicale sous le nom de Collège des Médecins et Chirurgiens était à l'ordre du jour et la Société Médicale fit de nombreux ravaux pour contrecarrer les projets de certains esprits exclusifs. Après avoir reçu cette preu-